



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



11-01-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UNI2

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UNI2](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UNI2](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[El Congreso se reúne para declarar ganador a Biden pese a la rebelión inédita de republicanos liderados por Trump](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

IECM

Al menos ya son cinco los alcaldes y 11 diputados del Congreso de la Ciudad de México que buscarán la **reelección** a su cargo en sus respectivos procesos de sus partidos para las elecciones de este año. A finales de 2020, el **IECM** indicó que 29 personas le dieron a conocer de manera formal sus intenciones para repetir su cargo popular, entre ellos diversos diputados del PAN, PRI, PRD y Encuentro Solidario. (Forbes.com.mx) [Se anexa nota](#)

INE

El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que los **organismos autónomos** no son imprescindibles porque ya existe el gobierno y la división de poderes. Este lunes, se prevé que el titular del Ejecutivo federal se reúna con su gabinete legal y ampliado para presentar una propuesta de reforma a los organismos autónomos en la que prevé fusionarlos a alguna secretaría de Estado. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Desaparecer los **organismos constitucionales autónomos** debilitará la democracia. La propuesta del presidente de eliminarlos es regresiva, antidemocrática, y violenta, consideró la diputada Mónica Almeida López. “De entrada la propuesta de realizar un ajuste administrativo como se anunció es jurídicamente inviable, ya que estos organismos no dependen de la estructura de la Administración Pública Federal, pues están investidos de una autonomía e independencia Constitucional contra cualquier intromisión de algún Poder Público, y cualquier propuesta que pretenda eliminarlos atentaría contra ello”, dijo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

TEMAS ELECTORALES

En entrevista, Luis Donaldo Colosio Riojas confirmó su decisión de buscar la candidatura ciudadana por la alcaldía de Monterrey. Se analiza la construcción de un proyecto que pueda ser abanderado por un instituto político que le permita al proyecto una autonomía de gestión y no esté supeditada a los intereses de ningún partido; sin embargo, indicó que desde hace meses se han venido dando ataques en contra de su persona al interior y exterior del Congreso, con el intento de extorsionar o intimidar para sacar su nombre de la boleta. (La Octava) [Se anexa nota](#)

Con miras a los comicios del 6 de junio, arrancó el PRI en Tamaulipas el registro de un primer paquete de aspirantes a 24 de los 43 ayuntamientos del estado, la lista oficial de candidatos se conocerá el próximo 30 de enero. En la sede partidista, el órgano auxiliar de la Comisión Nacional de Procesos Internos recibió los registros desde las 10 de la mañana, el acceso restringido para evitar brotes de Covid. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



Con pancartas y con dos piñatas a las afueras de las instalaciones de la dirigencia estatal del PAN, militantes panistas de San Andrés Cholula se manifestaron al acusar imposición del Comité Directivo Estatal de candidatos a los cargos de presidentes municipales. Al menos 60 panistas, que además lanzaron una serie de cohetes en las puertas, señalaron que en el caso del municipio sanandreseño la imposición se dará con Francisco Fraile, actual secretario general del CDE, a quien piden dejar fuera de este proceso electoral y dar paso a la democracia. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

La Cámara de Diputados amplió el acuerdo para que sus empleados que son adultos mayores o tienen algún padecimiento crónico no se presenten a trabajar, como medida para evitar el incremento de contagios por coronavirus. En una circular firmada por la secretaria general de la Cámara, se señala que la decisión es con objeto de dar prioridad a la salud y la vida del personal ante la pandemia de Covid-19. (Jornada.com.mx) [Se anexa nota](#)

Con la finalidad de mejorar los mecanismos para prevenir y erradicar la violencia contra las mujeres en el país, la Secretaría de Gobernación publicó en el *Diario Oficial de la Federación* diversas reformas a la Ley General de Acceso de las Mujeres a una vida libre de violencia. De modo que, en cualquier caso, la Federación y las entidades deberán tomar las medidas presupuestales correspondientes para garantizar dicho derecho para las mujeres. Esto de conformidad con los tratados internacionales en materia de derechos humanos. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

CONGRESO LOCAL

En entrevista, el diputado local y exdirector del STC Metro, Jorge Gaviño Ambriz, confirmó que los transformadores del sistema Metro son tecnología pasada que requiere un mantenimiento especial. Estos cinco transformadores, dijo, reciben de la CFE 85 mil volts y los bajan a 15 mil volts para distribuirlos a las estaciones del Metro de las líneas 1, 2 y 3, es por ello que en las próximas horas se podrán poner en funcionamiento las demás líneas. Primero se tiene que evaluar el estado del edificio donde se presentó el incendio, así que se tiene que esperar el dictamen. (La Octava) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

En la Ciudad de México, el Covid-19 ha desbordado los crematorios y las muertes siguen en aumento, mientras la Zona Metropolitana se encuentra a 100 casos de su peor escenario en hospitalizaciones. No sólo los muertos desbordan a la Ciudad de México, la hospitalización se encuentra en el límite del nuevo punto más crítico previsto para la Zona Metropolitana por el Gobierno local. El balance del domingo, con corte al 9 de enero, reportaba 9 mil 403 personas en hospitalización por el coronavirus. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

Cadenas de restaurantes como Fishers, Potzolcalli, Toks, Sonora Grill y otros abrirán sus puertas a los comensales en sus instalaciones, a pesar del semáforo rojo y las restricciones que este implique en el Valle de México. Manolo Ablanado, socio y director de comunicación de Fishers y quien impulsa el slogan #abrimosomorimos, indicó que más de 500 restaurantes abrirán hoy. "No sabemos cuál será la sanción, pero más de 500 restaurantes de la CDMX abriremos a partir de hoy porque no resistimos más y la siguiente opción para sobrevivir es despedir meseros y cocineros", dijo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que Leticia Ánimas Vargas, coordinadora nacional de Becas para el Bienestar falleció esta mañana. El presidente urgió a llegar a un acuerdo definitivo ante la huelga que mantienen los trabajadores de Notimex desde hace casi un año. Anunció que esta tarde el subsecretario de Salud, Hugo López Gatell, dará a conocer el reporte sobre la llegada de un caso de la nueva cepa del Covid-19 registrado en Tamaulipas. López Obrador anunció que a partir de este martes un total de mil brigadas acudirán a mil 15 hospitales para terminar de vacunar al personal médico que trabaja en la primera línea de batalla contra el Covid-19. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

Este martes, el secretario de Salud, Jorge Alcocer, presentará un protocolo para evitar contagios de Covid-19 al interior del gabinete de seguridad, que se reúne diariamente en Palacio Nacional con el presidente Andrés Manuel López Obrador. El titular del Ejecutivo federal anunció que dichas pautas sanitarias se implementarán a él y a su personal más cercano. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El regreso a clases inició hoy de forma mixta puesto que en algunas escuelas los niños ya están acudiendo de forma presencial, dijo el titular de la SEP, Esteban Moctezuma Barragán. La vacunación de profesores en Campeche y Chiapas, será prioritaria además de que el coronavirus se considerará riesgo de trabajo. "Cuando esté en verde se puede regresar a clases y en estos momentos hay dos estados en verde: Campeche y Chiapas; cuando esté en amarillo se pueden abrir centros de aprendizaje comunitario y continuar el aprendizaje en casa", dijo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Profeco sancionó a 16 distribuidoras de oxígeno medicinal fueron por abusos contra los consumidores, informó el titular de dicho organismo, Ricardo Sheffield. Afirmó que no hay ni habrá desabasto porque es "relativamente fácil" producir oxígeno. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Carlos Slim y su familia han acumulado participaciones por 230 millones de dólares en la refinera de petróleo PBF Energy Inc y el operador de oleoductos PBF Logistics LP, y continúan comprando acciones incluso cuando han caído a su nivel más bajo. El vehículo de inversión familiar, Control Empresarial de Capitales, es ahora el mayor accionista de PBF Energy y el segundo más grande en PBF Logistics. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

Un equipo de expertos de la OMS llegará finalmente esta semana a China para iniciar la investigación sobre el origen del coronavirus, más de un año después de su irrupción y en un contexto de aumento de casos en Europa y Norteamérica. Acusado de intentar bloquear la investigación, Pekín confirmó este lunes que los 10 expertos de la OMS llegarán finalmente el jueves para realizar "investigaciones conjuntas con científicos chinos", según un parco comunicado del ministerio de Salud. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La oposición demócrata en la Cámara de Representantes de Estados Unidos inició el proceso para un segundo juicio político al presidente saliente, Donald Trump, al presentar formalmente el cargo del que le acusan, el de "incitar una insurrección" por su responsabilidad en el asalto al Capitolio. En respuesta al asalto al Capitolio el miércoles pasado, que dejó al menos cinco muertos, los demócratas proyectan sacar al presidente Donald Trump antes de que acabe su periodo. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Somos un Instituto de Calidad



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El presidente electo de Estados Unidos, Joe Biden, anunció que había elegido al veterano diplomático William Burns para dirigir la CIA durante su mandato. Burns, de 64 años, ha sido embajador ante Rusia y Jordania, en una carrera de 33 años en el Departamento de Estado que abarcó gobiernos demócratas y republicanos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

-oOo-